

Comunicado de prensa No. 358-12  
Tapachula, Chis., 15 de octubre de 2012

## **Los consejos de cuenca facilitan que los usuarios sean corresponsables en la gestión del agua: José Luis Luege**

- El reto es mejorar las capacidades de gobernabilidad, las fuentes de financiamiento y la participación efectiva y comprometida de los diferentes actores del agua

El Consejo de Cuenca de la Costa de Chiapas logra una mejor distribución de las responsabilidades y el consenso de las decisiones en materia hídrica entre las autoridades y la sociedad, al tener como presidente a un personaje cercano a la sociedad, electo por sus integrantes, afirmó José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Durante la VII Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca de la Costa de Chiapas, José Luis Luege explicó que en México otros nueve consejos, de un total de 26, “lograron reestructurarse y tener como presidentes a personas cercanas, con conocimientos integrales de la problemática regional del agua y, sobre todo, con el impulso moral que les da haber sido nombrados en procesos abiertos, transparentes y democráticos”.

Ahora el reto, dijo, es mejorar las capacidades de gobernabilidad y las fuentes de financiamiento, y, sobre todo, fortalecer la participación efectiva y comprometida de los diferentes actores del agua interesados en su uso eficiente y su conservación.

Subrayó que en el caso de Chiapas, el consejo de cuenca debe impulsar el pago por servicios ambientales y el ordenamiento del crecimiento con visión ecológica y contribuir a recuperar y a conservar los bosques y las selvas para reducir el impacto de los escurrimientos y los riesgos de deslaves en los centros de población.

Raúl Saavedra Horita, Director del Organismo de Cuenca Frontera Sur, informó que entre las acciones relevantes hechas por el Consejo de Cuenca en 2012 están las obras de reestructuración y conservación de suelos en más 4 de mil hectáreas, con una inversión de 36 millones de pesos; se logró la reconversión productiva en 40 hectáreas, en beneficio de 300 familias, con una inversión de 300 mil pesos.

Asimismo, se pagaron casi 6 millones de pesos por los servicios ambientales prestados por más de 2 mil hectáreas de 90 propietarios, y se destinaron 380 mil pesos a la rehabilitación de cauces para proteger a casi 2 mil habitantes de 6 localidades de los municipios de Arriaga y Tuxtla el Chico, Chiapas.

Finalmente, José Luis Luege consideró que es necesario reflexionar sobre el marco legal y la reglamentación de la participación social para seguir el camino que llevará a la sociedad a apropiarse del futuro de los recursos hídricos y de su propio futuro.

**ooOoo**